



► **IMPLANTES DENTALES**

Por Carlos Hernán Buitrago Mejía
Odontólogo Pontificia Universidad Javeriana
Vicerrectoría Responsabilidad Social y Bienestar
Universitario

Un implante dental es un aditamento con forma de tornillo elaborado en titanio que reemplaza la raíz dentaria cuando por algún tipo de patología y/o accidente hemos perdido alguno de nuestros dientes.

Los implantes van atornillados al hueso de los maxilares, previo a su colocación se deben realizar estudios radiográficos y un examen tridimensional conocido como tomografía, el cual nos permite determinar que cantidad de hueso tenemos disponible para albergar un implante o sino hay que pensar en la colocación de algún tipo de injerto óseo con el fin de disponer del hueso suficiente para poder albergar el implante.

Los implantes dentarios se deben colocar en pacientes cuyo crecimiento ha concluido.

Tienen un alto porcentaje de éxito, el cual puede estar por encima del 95%, aunque con el paso de los años se puede ir perdiendo el hueso que los rodea o con la aparición de algunas patologías que enferman la encía y se extienden al hueso ocasionando su reabsorción.



Hay algunas contraindicaciones para la colocación de implantes, como son: pacientes con mala higiene oral, enfermedad periodontal no tratada, diabetes no controlada, alteraciones de la coagulación y la ingesta de algunos medicamentos utilizados para tratar el cáncer y/o la osteoporosis; también hay evidencia de que el porcentaje de éxito es menor en pacientes fumadores.

El implante hace las veces de “raíz del diente”, pero sobre este implante hay que elaborar una corona, la cual puede ser en porcelana o en aleaciones metálicas recubiertas de porcelana, este último tratamiento (la corona) puede realizarse simultáneamente a la colocación del implante o se pueden esperar dos o tres meses de acuerdo con la condición individual de cada paciente.

Los implantes dentales también se pueden utilizar para ayudar a retener prótesis dentales en pacientes que tienen poca encía y de esta forma evitar que se aflojen fácilmente.

Los implantes dentales son una buena alternativa, pero nunca superaran a nuestros dientes naturales, razón por la cual es importante adoptar hábitos adecuados de higiene oral y acudir periódicamente al odontólogo porque la detección temprana de patologías puede evitar la progresión de la enfermedad y la necesidad de requerir tratamientos dentales más avanzados y costosos como los son los implantes dentales.

